

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alendís los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alendís los dos domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 28 de abril de 1881.

Poco ó nada de política general hay. Aparte de las cuestiones electorales que son las comidillas de los círculos y de la prensa, nada absolutamente, podemos comunicar de interés general.

El Consejo de ministros celebrado ayer apenas tuvo otra importancia que el reconocimiento del nuevo sultan de Joló, á cuyo efecto anoche mismo se telegrafió al Capitan general de Filipinas, ordenándole reconociera al nuevo sultan, concediéndole todos los derechos y pensiones estipulados en los tratados.

El periódico el «Figaro» de París llegado hoy, publica una especie de Correspondencia de la Argelia, dando cuenta del fusilamiento del Corresponsal del periódico «La France» por haber contravenido las órdenes del general Forgemal que prohibia depositar correspondencia alguna en los buzones sin haber sido antes inspeccionada por la autoridad militar. Cogido infraganti en el momento de dejar una carta que por cierto nada contenia que tuviera relacion con la guerra, pues solo se limitaba á calificar de ignorante al citado general afirmando que Napoleón I le era superior. fué juzgado por el consejo de guerra y sentenciado á ser pasado por las armas, cuya ejecucion tuvo inmediatamente lugar.

La forma en que la citada correspondencia relata el hecho, y alguno que otro chiste impropio del asunto sério que refiere se permite, hacen suponer que la cosa tiene más de novela que de drama. Dice que el sentenciado pidió antes de ser ejecutado que se le permitiese bailar un rigodon, gracia que le fué concedida verificándolo con la hija del gobernador de Argelia, Mr. Grevy, en cuya casa se daba un baile á la sazón, marchando en seguida al lugar de ejecuciones donde el mismo reo dió la orden de fuego.

Sea como quiera el drama ó novela es hoy objeto de acalorados comentarios en todos los círculos.

Madrid 29 abril 1881.

Próximo el dia en que deben comenzar las elecciones municipales, los periódico y círculos políticos apenas se ocupan de otro asunto que de la designacion de Candidatos y de las probabilidades mas ó ménos fundadas con que cada uno cuenta para el triunfo de sus ideas.

Con motivo de las amenazas mas ó menos emboscadas, con que la prensa conservadora viene haciendo el bú á los ministeriales, para el dia en que el gobierno se decida á reunir las Cortes para legalizar la situacion, se dice en los acreditados círculos ministeriales, que el gobierno resuelto como está, á impedir que bajo ningun pretexto se menoscabe su prestigio, las disolverá por un decreto, burlando así los planes de canovistas, romeristas y demás.

Ha quedado definitivamente acordado que sea la fragata acorazada «Zaragoza» la que vaya á Túnez con objeto de proteger los intereses de nuestros compatriotas, en el caso de que las vicisitudes de la guerra lo hicieran necesario. Al efecto se han comunicado las órdenes al jefe de nuestra escuadra de instruccion de que aquella forma parte, para que inmediatamente entre en el dique de Cartagena dicho buque con objeto de hacerle algunas ligeras reparaciones y estar listo en la semana próxima.

«La Opinion.»

Madrid 29 de abril.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Por conducto de «La Correspondencia de la mañana», esquina donde los gobiernos liberales pegan sus anuncios políticos para que lleguen á conoci-

miento de la generalidad, publicase hoy un aviso á las oposiciones, que seguramente no ha de cogerlas de sorpresa; en dicho anuncio se encierra el propósito que abriga el gobierno de proceder á la disolucion de las actuales Cortes sin volver á reunir las ya, ni aun con el pretexto de cumplir las prescripciones legales presentando los nuevos presupuestos. Si solo se tratase de una noticia de «La Correspondencia», la cosa careceria de importancia, pues ayer dijo lo contrario y mañana lo volverá tambien á decir, pero dicha noticia tiene una ratificacion mucho mas importante en las impresiones cambiadas anoche en el banquete con que el marqués de la Vega de Armijo obsequió á varios diplomáticos y personajes políticos de la situacion. Existe, pues, el principio de la disolucion de Cortes, y como no hay efecto sin causa, la que se asigna por el periódico noticiero á este propósito no es otra que el lenguaje usado por la prensa conservadora y sus terminantes declaraciones de que sus correligionarios políticos no autorizarian con su presencia en el Parlamento la farsa en que se les quiere hacer intervenir. «La Correspondencia» añade, repitiendo acaso, frases de algun elevado personaje, que no ignoraban los fusionistas, cuando tomaron el edificio, el censo que este tenia. Así será, con efecto, pero fuerza es confesar que han tardado bastante tiempo en conocer la existencia de dicho censo cuando antes no han procedido á la disolucion, con lo que habrian tenido tiempo sobrado para reunir nuevas Cortes y presentar á las mismas los proyectos financieros y de reemplazo del ejército que ahora quedarán sin votarse, haciendo incurrir á los gobernantes en una infraccion constitucional.

En las esferas ministeriales reina gran disgusto contra los periódicos que han revelado al público la marcha del delegado especial D. Enrique Fernandez, nombrado para Antequera, disgusto inexplicable á ménos de que se quiera suponer que dicho delegado hubiera de ejercer su mision sin que de ella se enterase siquiera el gobernador de la provincia de Málaga. Para completar los antecedentes de este asunto, débese recordar que los primeros comisionados que fueron á Antequera han declarado no haber lugar á la formacion del más ligero proceso. Esos ataques que la prensa ministerial lo mismo que la benévola, dirigen al Sr. Romero Robledo, son cada vez más acentuados y de peor gusto; más justa la opinion reprueba las violencias que van á ponerse hoy en juego para impedir el triunfo electoral del Sr. Romer.

La reunion de los autonomistas anunciada para el próximo domingo ha sido suspendida de orden de la autoridad con el pretexto de coincidir dicha reunion con las elecciones municipales; la causa verdadera, segun mis informes, está en los términos en que se hallaban redactados los carteles de la convocatoria, poco conformes con el respeto que merecen las instituciones.—P.

Anuncia un periódico de París, que la reina Isabel vendrá á España del 20 al 22 de mayo próximo.

La infanta doña Isabel fué ayer víctima de un desgraciado accidente.

Cabalgaba S. A. por la casa de Campo en fogoso caballo, que S. A. llevaba á galope; despues de saltar una zanja, el animal no obedecia á las bridas y viendo la infanta que corria á estrellarse contra algun árbol, abandonó el caballo, arrojándose al suelo, recibiendo algunas contusiones ligeras en la violenta caída.

El accidente pudo tener graves consecuencias; pero gracias á Dios S. A. no ha sufrido mas que ligeras contusiones, de las que deseamos verla completamente restablecida.

En el Consejo de ministros que ha tenido lugar hoy, bajo la presidencia de S. M., se ha acordado que un buque de alto bordo de nuestra escuadra pase á las aguas de Túnez para si fuese necesario proteger nuestros intereses. Como resultado de este acuerdo, el ministro de Marina ha ordenado al almirante de la escuadra del Mediterráneo, designe y mande disponer una fragata acorazada de las de su mando, que se traslade en breve al mencionado puerto. Creemos sea la «Zaragoza.»

De un nuevo caso de aplicacion de la bárbara ley de Lynch, nos dan cuenta los periódicos de los Estados-Unidos. El hecho ocurrió del modo siguiente:

«El dia 1.º de marzo ocurrió en un teatro de Durango (Colorado) una de esas escenas que con tanta frecuencia amenizan las representaciones dramáticas de aquel Estado. Un mayoral de la diligencia de Leedville, llamado Morman, penetró en el teatro y mató de un pistoletazo á uno de los espectadores.

Morman fué preso y permaneció en la cárcel de Durango hasta anteanoche, cuando cien ciudadanos «desconocidos» invadieron la cárcel, lo sacaron de ella y lo ahorcaron á la puerta. Antes de retirarse dejaron escrito en un cartelón que seria muerto el que descolgase el cuerpo del ejecutado antes del amanecer.»

De Kansas City escriben el incidente que sigue:

«Una casa situada en las orillas del Missouri cerca de Parkville, ocupada por la señora Cordell y sus tres niños, fué arrastrada por la corriente. Despues de descender por el rio una distancia de siete millas, fué descubierta por dos cazadores de Kansas City, quienes consiguieron subirse sobre el techo de la casa, romperlo á hachazos y rescatar á sus aterrorizados moradores.»

De Cullera comunican mas detalles á un colega de Valencia acerca del desprendimiento de la montaña que sepultó la posada del Caballo:

«Despues de ocurrida la catástrofe, siendo imposible penetrar en la posada por la puerta, un aguadero llamado Julian, hizo un agujero en la pared, por el cual primero que todos entraron en él el oficial de albañil José Sapiña y un guardia-civil.

Personadas las autoridades dieron acertadas disposiciones encaminadas principalmente á salvar una niña que habian cubierto los escombros.

Al maestro de obras D. José Martinez cúpole la suerte, con ayuda de otros convecinos y por indicacion del popular barbero Ramon, que oyó un apagado lamento, extraer de un hueco formado por unas sillas y un madero á la afortunada niña, sin lesion alguna.

Sin pérdida de tiempo y con la actividad característica del Sr. Martinez, se procedió al derribo de la parte de posada que quedaba, porque amenazaba peligro, y acto seguido se procedió á levantar barreras en la calle de Valencia, evitando así la travesía por puntos de peligro.

Despues de un reconocimiento general en las casas inmediatas, fueron mandadas desalojar diez ó doce que se consideran en inminente peligro.

En la noche siguiente ocurrieron dos ligeros desprendimientos, ocasionando daños de poca consideracion.

Nuestro corresponsal de la Habana nos escribe, con fecha 5 del corriente, entre otras cosas:

«La partida de bandoleros que capitaneaba Baranuevo en los montes del potrero «Sobrado», sostuvo el dia 28 un nutrido fuego con fuerza de tiradores y de la compañía montada del batallón de la Union. A consecuencia de la refriega fué dispersada, habiéndoles ocupado varios efectos y matándoles dos

caballos. El martes pasó la partida por el puesto de Alvarez y Sierra Baurell, donde también fué dispersada por la fuerza allí acantonada.

PALMA 2 DE MAYO.

En las elecciones municipales que comenzaron ayer, los patrocinadores de la candidatura que de oposición se ha convertido en oficial puesto que, según se dice, le presta su apoyo el Sr. Gobernador, llevan ganadas todas las mesas, sin que haya habido empeño en combatirlos, mas que en los colegios de San Antonio de Viana y Figueras Baixas.

Se observó el orden más completo y no sabemos ocurriese incidente alguno desagradable.

Respecto de los pueblos del interior de esta isla, dícese que en Llummayor vinieron á las manos los electores, habiéndose apaciguado á las primeras intimaciones de la autoridad, que detuvo á uno de los promovedores; y que en La Puebla suspendió el alcalde las elecciones habiendo dado cuenta á la autoridad superior de la provincia, quien dispuso saliera para aquel punto un refuerzo de guardia civil. («Isleño.»)

Parece que todos los partidos liberales de Palma, excepto el conservador, han acordado tomar parte en las próximas elecciones municipales, presentando una candidatura en la que figuren personas de diferentes opiniones políticas. A pesar de que entre dichos partidos hay el fusionista, hoy dominante, no cuentan con ningún apoyo oficial.

Las noticias que tenemos son de que en la candidatura para elecciones municipales acordada por los partidos liberales coaligados, figuran nueve fusionistas, ó del partido dominante, y ocho entre posibilistas y autonomistas ó federales.

Parece que habrá oposición, pues otros electores, apoyados por muchos de los actuales Concejales, votarán, si no todos, á algunos de los Concejales salientes. («Diario de Palma.»)

Solo plácemes puede tener todo buen palmesano para el Sr. Gobernador de la Provincia, que con levantado criterio, ha sabido hacerse superior á las circunstancias, y responder con noble abnegación al sacrificio que los partidos liberales de Palma se han impuesto al señalar sus mejores adalides para ir á intentar la mejora de nuestra malhadada administración municipal.

La conducta del delegado de un gobierno que ha sabido captarse la benevolencia de las oposiciones avanzadas, debía ser esta. Reciba el Sr. Gobernador nuestra enhorabuena y con ella la expresión de gratitud de todo el país.

Una comisión compuesta de personas pertenecientes á las distintas agrupaciones coaligadas se han acercado esta mañana á hacérselo así presente al señor Gobernador. («El Comercio.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 29.

Los demócratas progresistas han acordado admitir inteligencias con las demás fracciones democráticas, y esperan obtener muy buen resultado en las próximas elecciones.

El meeting de los demócratas-autonomistas se celebrará el 8 de mayo.

Los demócratas portugueses han invitado al señor Pi y Margall á un banquete internacional para proclamar el pacto entre España y Portugal.

Londres 28.—La prensa de los Estados-Unidos se felicita del gran desarrollo que está adquiriendo la viticultura en aquella república y particularmente en California.

Las noticias oficiales acusan un aumento muy grande en plantaciones. La próxima vendimia ya promete ser cerca del doble mayor que la anterior.

Viena 28.—En los círculos diplomáticos se consideran exactas las declaraciones del príncipe de Bismark, favorables á la intervención armada de Francia en la regencia de Túnez. El príncipe de Bismark cree que las potencias europeas que tienen un vasto litoral sobre el Mediterráneo, debe ejercer grande influencia y preponderancia sobre los Estados semi-bárbaros del Norte de Africa, cuya vecindad sería de otra suerte perjudicial al comercio, á la navegación y á los altos intereses civilizadores de Europa.

París 28.—Continúan con bastante actividad las obras preparatorias para el gran túnel submarino entre Inglaterra y Francia.

Atenas 28.—La Cámara de diputados de Grecia se reunirá el 1.º del próximo mayo.

Completa tranquilidad en todo el reino.

Los temores de una guerra entre Grecia y Turquía se han desvanecido del todo.

Marsella 28.—Han salido de Tolon nuevos refuerzos con dirección á Argelia.

Madrid 29.

Es probable que el gobierno español trate con otras naciones para convenir en la persecución de los nihilistas.

Continúan las reuniones electorales celebradas por los comités de los diferentes partidos.

Generalízase la creencia de que la «Gaceta» publicará el real decreto de disolución de las Cortes, sin que se presenten en ellas los presupuestos.

Se prepara en Ciudad Real un meeting libre-cambista.

Han sido declaradas súcias las procedencias de Turquía y del mar Rojo.

Los periódicos portugueses consideran peligroso el envío de buques de aquella nación á las aguas de Túnez.

El rey ha firmado varios decretos restableciendo cátedras que se habían suprimido.

Esta tarde celebran Consejo los ministros.

Se ha mandado una extensa comunicación al general Primo de Rivera sobre los asuntos de Joló.

Ha sido llamado á esta corte el Sr. Camuño y ha conferenciado con los ministros.

Las pretensiones del Sr. Villaroya son apoyadas por los ministros centralistas y en especial por el de Estado.

El gobernador de Oviedo ha teleografiado que ha sido hostilizada la guardia civil que custodiaba algunos rematados en la parte estramuros de la ciudad. Han sido detenidos varios de los revoltosos, los cuales han acusado á los restantes.

El Consejo de ministros se ha ocupado de este suceso, acordando que los culpables sean sometidos á un consejo de guerra, en caso de que lo merezcan.

Madrid 30.

La «Gaceta» publica un real decreto restableciendo varias cátedras que se suprimieron en las Universidades.

Telégramas oficiales de Oviedo quitan importancia política á los gritos sediciosos que se dieron en aquella ciudad.

Anúnciase que despues de las elecciones municipales se verificará en la frontera francesa una importantísima conferencia entre los Sres. Ruiz Zorrilla, Salmeron, Martos, Montero Rios y otros importantes personajes de los partidos avanzados.

Berlin 29.—Ha sido promulgada la ley votada por el Parlamento alemán sobre el cabotaje, por las costas de Alemania.

Se ha acordado que el Estado tome parte en la exploración de las regiones del polo boreal.

Londres 29.—El gobierno se opone á la discusión del bill autorizando á los diputados que se nieguen á prestar juramento ó hacer una declaración en su lugar, fundándose en la necesidad de que se discuta cuanto antes el bill relativo á la cuestión agraria de Irlanda.

París 29.—Una correspondencia de Argel da detalles acerca del asesinato de un subteniente por los indígenas del Sur de la provincia de Orán.

Dicho militar, que llevaba encargo de prender á dos agitadores, al llegar á un aduar fué recibido con

apariencias pacíficas por los árabes; pero al apearse del caballo fué muerto traidoramente, así como dos de los cuatro spahis que le escoltaban.

Los criminales levantaron las tiendas y se dirigieron hácia el interior.

Una columna marcha en persecución de aquella tribu.

París 29.—Se agita de nuevo el proyecto de construir un ferro-carril entre Francia é Inglaterra sobre un puente á través del canal de la Mancha.

Algunos consejos generales piden al gobierno que lleve adelante los estudios del proyectado canal de navegación para buques de alto bordo entre el Océano y el Mediterráneo atravesando la Francia.

Lisboa.—Los periódicos progresistas se manifiestan contrarios al envío de buques de guerra portugueses á las aguas de Túnez, por considerarle inútil y peligroso por las complicaciones que podrían surgir.

Madrid 30.

Estúdiase el establecimiento de una segunda línea de vapores-correos entre la Península y Filipinas.

En ausencia del Sr. Leon y Castillo se ha encargado del ministerio de Ultramar el Sr. Albareda.

Esta noche se celebrará un banquete en honor del embajador extraordinario de Rusia.

Los ministros se han reunido para ocuparse de las elecciones municipales que comienzan mañana.

El miércoles saldrá con destino á Túnez la fragata Zaragoza.

El lunes marchará el Sr. Figueras á Valencia donde no llegará hasta el miércoles, por tener que detenerse en Alcázar y Villarobledo.

Se ha ordenado al comandante de la fragata «Zaragoza» que observe en Túnez estricta neutralidad, sin desatender las medidas que las circunstancias aconsejen.

Se ha acordado el envío á Filipinas de varios buques para aumentar la escuadra de aquel archipiélago.

Los industriales valencianos Sres. Layana y Montero han merecido la honra de ser recibidos por sus magestades, que les han felicitado por el excelente papel que fabrican y que honra á la producción valenciana.

El rey ha concedido á dichos industriales el uso de escudo de las armas de España y los ha nombrado proveedores de la Real Casa.

Esta tarde á las siete ha llegado sin novedad á Coruña el vapor-correo de la Habana «Antonio Lopez».

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que se conceda matrícula y exámen en setiembre á los alumnos de todas las facultades que para el próximo curso queden pendientes de una ó dos asignaturas.

Es creencia general de que las elecciones para diputados á Cortes se verificarán en la primera quincena de agosto.

Las autoridades de Madrid han detenido á Boet.

Procedentes de Cuba han llegado á Fernando Póo: 232 deportados.

Desmíáutese el relevo del general Primo de Rivera.

Atribúyense al Sr. Cánovas los siguientes propósitos: Si el gobierno cumple el precepto constitucional reuniendo las Cortes, se presentará en el Congreso una proposición incidental censurando la suspensión de ayuntamientos y diputaciones, hecha, en su concepto, para falsear la voluntad del cuerpo electoral.

Si el gobierno no reúne las Cortes, publicará un manifiesto firmado por todos los senadores y diputados conservadores-liberales esponiendo á la consideración del país la conducta del gobierno.

Túnez.—En el Bardo se ha empezado á cambiar de actitud. El bey no declina ya su responsabilidad en su última comunicación á M. Roustan.

La Calle.—Corre el rumor de que los krumirs han pedido la paz.

Argel 27.—El general Logerot, jefe de la división de la derecha que opera contra los krumirs,

telegrafía que el gobernador de Kef entregó ayer la plaza en el último momento y cuando estaba todo dispuesto para el ataque.

Dicho general emprenderá mañana su marcha hacia el valle de Mederda, dejando en Kef un cuerpo de ocupación.

Los cañones tunecinos ocupados en dicha plaza estaban cargados sin haber disparado un solo tiro.

La Calle 27.—El telégrafo entre Túnez y la Argelia, que estaba cortado cerca de la frontera, ha sido restablecido.

Se han recibido noticias de la capital de la regencia.

El orden no se había turbado allí.

El bey, al tener noticia oficial del gobernador de la Argelia sobre la entrada de las tropas francesas, presentó una nueva protesta, diciendo que el acto de fuerza cometido por los franceses era contrario á los derechos de la nación.

Dicha protesta fué entregada al cónsul de Francia, y á los demás cónsules una copia de ella acompañada de una nota, en la cual el gobierno tunecino declara que está dispuesto á someter la cuestión al arbitraje de las demás naciones haciendo un llamamiento á la generosidad é imparcialidad de las grandes potencias.

Argel 27.—El coronel Ritier ocupó ayer las posiciones del Djebel y Hudeda, arrojando á los krumirs hacia el valle de Uldejenan.

La columna de Vincenden llegó hasta las alturas inmediatas á la orilla derecha del Queldjeaan, estableciéndose fuertemente sobre una meseta despues de varios combates con los krumirs.

Se ha observado entre el enemigo la presencia de numerosos soldados del ejército regular de Túnez.

Las pérdidas de las tropas francesas en estas acciones no han sido mas que de dos muertos y diez heridos.

Las tropas que desembarcaron en la isla de Tabarca ocuparon el fortin situado en el continente enfrente de dicha isla.

Los krumirs hicieron fuego sobre estas tropas que mandan los generales Vincenden y Galand y los krumirs. Estos han opuesto una enérgica defensa, siendo rechazados con grandes pérdidas. Entre los muertos hállase crecido número de oficiales y soldados tunecinos; los franceses tuvieron nueve muertos y veinte heridos.

Emilio de Girardin ha fallecido esta mañana. Todavía no se ha señalado día para la traslación de su cadáver al cementerio y celebración de funerales.

Londres 28.—El «Standard» publica esta mañana un despacho de Viena diciendo que el rey de Grecia ha dirigido una carta autógrafa al Czar en la cual declara que está dispuesto á satisfacer los deseos de Europa en la cuestión relativa á la rectificación de límites, y que por lo tanto aceptará la proposición turca aprobada por las grandes potencias.

París 28.—Segun los últimos partes de la Argelia, el general Logerot ha emprendido su marcha con dirección al valle de Medercha, donde segun parece se halla concentrado el grueso de los krumirs.

Las demás columnas prosiguen su movimiento de avance.

Londres 28.—Cámara de lo comunes.—El subsecretario de Estado, Sr. Dilque, dice que no hay ningún motivo hasta ahora para creer que los intereses ingleses se hallan amenazados en Túnez.

Esto no obstante, añade, se ha mandado un aviso de vapor, para mantener en caso necesario las comunicaciones con Europa.

Un navío de guerra está dispuesto en Malta para ir á Túnez si es necesario, para proteger las vidas y haciendas de los ingleses residentes en aquella regencia.

Declara despues que han mediado comunicaciones entre Inglaterra é Italia, sobre la cuestión de enviar buques de guerra para proteger los intereses de los ingleses é italianos, pero fuera de esto, se ha tratado sobre el asunto general relativo á la expedición francesa.

Tocante á la cuestión de la mediación aislada, añade el gobierno británico está dispuesto á exami-

nar el asunto, si la mediación es solicitada por las dos partes, pero solo en este caso.

Roma 28.—Cámara de los diputados.—El presidente del Consejo Sr. Cairoli, contestando á una interpelación del Sr. Zeppa, hace un llamamiento al patriotismo de la Cámara para que se inspire en un sentimiento de concordia, á fin de que se pueda terminar la reforma electoral y resolver el problema monetario que llevará consigo la supresión del curso forzoso del papel moneda.

El Sr. Zeppa presenta una proposición pidiendo que la Cámara declare que la crisis ministerial no se ha resuelto conforme con las buenas reglas constitucionales.

De acuerdo con el ministerio, se aplaza para mañana el debate de esta importante proposición.

París 29.—Con motivo del rumor que ha anunciado el telégrafo relativo á una misión de Kheredine-bajá en la regencia de Túnez, los periódicos parisienses recuerdan que Francia no ha reconocido el firman de la Puerta de 1871, y dicen, que, por lo tanto, la escuadra francesa no debe permitir la entrada en Túnez de un buque turco que lleve á bordo á dicho personaje.

Túnez 30.—Obsérvanse síntomas de un próximo cambio en las regiones oficiales en sentido favorable á Francia.

Esto no obstante, en la última nota dirigida por el ministro del bey al cónsul de Francia Sr. Roustan, el gobierno tunecino declina por completo la responsabilidad de las consecuencias de la intervención armada.

El rumor de que la Puerta trata de mandar un delegado á la regencia ha producido gran sensación en el Bardo (residencia del bey).

La Calle 30.—Se asegura que los krumirs han pedido la paz, ofreciendo someterse por completo.

Roma 30.—Se cree que la proposición del señor Zeppa declarando anti-constitucional la solución de la crisis, será hoy desechada por la Cámara de los diputados, aunque no por gran mayoría.

Argel 30.—Los últimos partes del general Logerot dicen que prosigue sin novedad su marcha sobre Beja, donde piensa pernoctar mañana.

París 30.—El gobierno francés ha declarado á Rusia que estaba dispuesto á ampliar el tratado de estradición pero que no es favorable el proyecto de una conferencia europea para tratar de la represión contra las tentativas de los regicidas.

Calcutta 30.—Toda la parte meridional del Afghánistan ha sido evacuada por el ejército inglés.

Las autoridades del Emir han tomado el mando de los puestos abandonados sin que ocurriese conflicto alguno.

Argel 30.—Esta tarde se han recibido telegramas de las operaciones del ejército francés que opera en la regencia de Túnez.

La división mandada por el general Sogerat ha llegado á Sukelabo.

El movimiento envolvente practicado por varias columnas con objeto de dar un ataque decisivo á los krumirs está á punto de terminar.

Las operaciones se han realizado con grande actividad y precisión.

Roma 30.—El día 15 del próximo Mayo, el Papa preconizará varios obispos.

Gaceta.

El vapor-correo «Menorca» fondeado en este puerto á las cinco de esta mañana ha conducido los siguientes pasajeros de Palma y la correspondencia pública entre ella y la de Cuba.

D. Andrés Triay.—Braulio Fernandez.—Francisca Llodrá.—Juan Juanico.—Pedro Fábregues.—José Riutord.—Juan Camps.—Felipe Montoro.—Antonio Nadal.—Jaime Prohens.—Margarita Vicens.—Andrés Puig.—Pedro Martinez.—José Bernard.—Mágin Taronjí.—Matias Valor.—Elias Cornador.—Un oficial y siete individuos de tropa.—Total 25.

Los batallones expedicionarios de infantería de Marina, hoy en Cuba, se embarcarán en los próximos correos que salgan de la Habana para la Península. El segundo batallón expedicionario será el primero que regresará á España; y si salen de Cuba con patente limpia, desembarcarán en Cádiz, en otro caso lo harán en Santander.

A la tropa de estos batallones expedicionarios se concederá licencia, y se conservarán los cuadros de oficiales.

Ha tomado posesion de su cargo el nuevo Sr. Presidente de la Audiencia de este distrito.

En el vapor-correo que fondeó ayer en Palma llegó nuestro apreciable amigo el brigadier de artillería D. Antonio Socias de Isco nombrado comandante general subinspector del arma de estas Islas.

Un millon de reales en oro recibió el sábado la administracion económica de esta provincia.

El Gobierno de Provincia de estas Islas publica en el «Boletín Oficial» una circular dirigida á los Alcaldes para que durante los primeros ocho días de este mes remitan las ternas para la renovación de las Juntas municipales de Sanidad.

La Administracion económica publica una circular dictando reglas para la formación de la matrícula de contribucion industrial y de comercio.

En vista de una consulta elevada al Ministerio de la Guerra en trece del pasado abril por el capitán general de Andalucía sobre la interpretación que debe darse á la real orden de 15 de Noviembre del año próximo pasado, que declaró de carácter permanente la de 7 de Junio de 1879; S. M. el Rey (Q. D. G.), teniendo en cuenta que fueron dictadas las citadas reales órdenes como en la segunda de ellas se indica, con el laudable fin de respetar las obligaciones y compromisos contraídos por algunos mozos al amparo de la ley de 1856, que no sujetaba á revision las exenciones ni llamaba al servicio á los que hubiesen cumplido veinticinco años de edad, se ha servido resolver que el espíritu de la real orden de 15 de Noviembre de 1880, declarando de carácter permanente la de 7 de Junio de 1879, es únicamente de conceder licencia ilimitada á los individuos que contaban veinticinco años de edad el 30 de Abril de 1879, y á los que habiendo sido exceptuados en llamamientos anteriores á la promulgación de la ley de 28 de Agosto de 1878, sean llamados á las filas con arreglo á ella por revision de expedientes; suavizando de este modo el efecto retroactivo de su artículo transitorio, en armonía con el bienestar de las familias, y sin perjuicio de tercero.

El astrónomo zaragozano, Sr. Yague, hace el siguiente pronóstico para este mes:

«Variable es su estado atmosférico en el corriente mes: los vientos del sud ocasionan tronadas en las provincias vasco-navarras, siendo de temer en algunos puntos, pues causarán grandes perjuicios en las cosechas: varios días se deja sentir el calor fuerte, fórmanse luego nubarrones, que se convierten en tiempo borrascoso y frio.

Para el consumo de esta poblacion durante el finido mes fueron sacrificadas en el matadero público de esta ciudad 84 cabezas ganado vacuno, 439 lanar, 3 cabrio y 34 de cerda

Anoche fuimos visitados por ligeras lluvias acompañadas de truenos y relámpagos continuando estas hasta esta mañana, que han sido reemplazadas por copiosas y pedrisco, las que no tan fuertes siguen cayendo en la tarde de hoy. Segun noticias este tiempo es general en toda la isla.

Resultado del día de hoy de la votacion parcial de Ayuntamientos:

Casas Consistoriales.

» Sebastian Vinent y Mesa 68 votos.
» Pedro Ferrer Parpal 67 »
» Juan Femenías Morillo 66 »
D. Juan Orfila Pons, abogado 43 »

San José.

D. Miguel Pons Pons de Llumasan 30 »
» José Casteyó Vidal 30 »

Claustro del Carmen.

D. Andrés Escudero Seguí 49 »
» José Ponselí Coll 45 »
» Fernando Rodriguez de la Encina,
Baron de Benimuslem 34 »



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Invenccion de la Sta. Cruz.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Asuncion en la Parróquia de S. Francisco.

Continúa la tierna y piadosa devocion de las Flores de Mayo dedicada á nuestra Madre Maria Sma. por la mañana á las 5 en la Parroquia de Sta. Maria, á las 5 y 1/2 en la Ayuda parroquia de la Concepcion y á las 6 y 1/2 en Santa Margarita. Y por la noche en las parroquias de Ntra. Sra. del Carmen y en San Francisco de Asis con sermon, en las Concepcionistas y en la Concepcion. Por la tarde en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia.

Por la noche en la iglesia de San José continúa el devoto acostumbrado octavario dedicado á Ntro. Sr. Jesucristo como Buen Pastor.

Santo de mañana.

Sta. Mónica viuda.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 2.

De Barcelona Javeque «Esperanza» pat. Antonio Sintes con 6 trip. y efectos.

Idem el 3

De Palma vapor correo Menorca c. D. Miguel Tuduri con 19 trip. 25 ps. efs. y la corresp.

Despachados el 3.

Para Cagliari Berg. Gta. Sueco «Para» c. Mr. J. Pik con 8 trip. y en lastre.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza: sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
3	756.5	21.5	14.5	92	4.5	5	N. flojo	1.5

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 59 ms.—Pónese 6 h. 56 ms.

LUNA.—Sale 7 h. 49 m. de la M.—Pónese 11 h. 9 m. de la N.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—5.15 t.

Las elecciones municipales están animadísimas; los ministeriales obtienen mayoría.

La fiesta del aniversario del dos de Mayo ha estado concurrenciosa.

Se ha descubierto un complot de fanáticos en Tunez.

Los franceses han ocupado á Bizert.

Se ha roto el cable de Cuba. Bolsin 22.45.

Anuncios.

Subasta

El miércoles día 4 de Mayo, á las 11 de la mañana, se procederá á la venta en licitacion privada de la casa núm. 13 de la calle de la Arravaleta de esta Ciudad, propia de los herederos de D. José Lucena. La licitacion tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, bajo las condiciones que obran en poder del mismo, no admitiéndose proposicion que no cubra la cantidad de 2.700 duros.

A PRECIO MÓDICO

se venden los muebles siguientes:

5 divanes, 4 galerias con sus correspondientes cortinas azules, un quinqué todo para adorno de un salon; 3 armarios con cristales, un mostrador, un molino para cerner harina y algunos otros muebles. Informarán calle Arravaleta número 15. 1



CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias. Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.



2,000.000 de Reales

A GANAR.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el **gobierno en Hamburgo** (Alemania.)

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo **garantiza con toda la hacienda pública** del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de **2.000,00 de reales** que en el caso mas afortunado se puede ganar en este sorteo de dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales.	Reales.		Reales.	Reales.
1 premio mayor de	1,250,000	—	1,250,000	24 premios »	50,000 — 1,200,000
1 premio de	750,000	—	750,000	5 » »	20,000 — 100,000
1 » »	500,000	—	500,000	3 » »	30,000 — 90,000
1 » »	375,000	—	375,000	54 » »	25,000 — 1,350,000
1 » »	250,000	—	250,000	5 » »	20,000 — 100,000
2 premios »	200,000	—	400,000	105 » »	15,000 — 1,575,000
3 » »	150,000	—	450,000	263 » »	10,000 — 2,630,000
4 » »	125,000	—	500,000	12 » »	7,500 — 90,000
2 » »	100,000	—	200,000	2 » »	6,000 — 12,000
12 » »	75,000	—	900,000	631 » »	5,000 — 3,155,000
1 premio »	60,000	—	60,000		etc. etc.

En junto 51,700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100.000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar **mas que la mitad** de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones

90 Reales por un billete ORIGINAL entero.

45 Reales por medio billete ORIGINAL.

22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete ORIGINAL.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la orden sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese país.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones en todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible. pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo

Isenthal y Ca.

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

Hace **casi 100 años** que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España.

Damos gracias al **público español** por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

Nodrizas.

Una primeriza. leche de 5 meses, desearía criatura. Vive calle Santa Cecilia número 15.

Se desea una oficiala maquinista para ocuparla en trabajos de zapateria. Calle del Castillo 36.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un par de pendientes imitacion mosaico, que se han perdido presentándolo en esta imprenta será gratificada.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glandulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.